

BAB V

Penutup

A. Kesimpulan

- 1) Kesimpulan pada penelitian program pelatihan berbasis komputer bahwa peran dari Balai Latihan Kerja (BLK) melalui program pelatihan berbasis komputer di Pondok Pesantren Darul Ilmi adalah pertama memberikan peluang untuk masyarakat agar memiliki keterampilan dan mandiri, kedua memfasilitasi masyarakat dari mulai sarana dan prasarana berupa gedung sampai komputer untuk memudahkan masyarakat dalam menggali atau membentuk *skill*, ketiga memiliki ilmu pengetahuan baru dan keterampilan di bidang corel draw, desain grafis, dan photoshop, keempat mengentaskan masyarakat dari keterbelakangan ilmu teknologi, kelima melatih masyarakat agar memiliki etika kerja berdasarkan permintaan pasar di dunia pekerjaan agar masyarakat mampu menerapkannya ketika sudah bekerja, seperti halnya kedisiplinan waktu yaitu *on time*
- 2) Kesimpulan pada penelitian program pelatihan berbasis komputer Pondok Pesantren Darul Ilmi adalah Pertama bisa mendesain-desain di bidang corel draw dan desain grafis, kedua Bisa mengedit foto dalam bidang photoshop, ketiga membuka peluang usaha yaitu percetakan foto, keempat dapat mengikuti lomba-lomba desain grafis, kelima mengasah kreativitas di bidang kesenian, keenam Membuat label dan bungkus produk sendiri untuk usaha kecil-kecilan.

B. Saran

- 1) Berdasarkan hasil penelitian, beberapa saran untuk program pelatihan berbasis komputer di Pondok Pesantren Darul Ilmi yaitu lebih aktiflah dalam mensosialisasikan mengenai program pelatihan berbasis komputer agar jeda diantara kloter satu dengan kloter satunya lagi tidak terlalu jauh jangka waktunya. Sehingga program pelatihan tersebut masyarakat banyak mengetahuinya dan peranan yang dilaksanakan pada program pelatihan lebih banyak lagi yang dihasilkan.
- 2) Sebaiknya ketika diadakannya program pelatihan lebih dikembangkan lagi pada praktek membuat keterampilan agar para peserta dapat mengembangkan lebih mandiri lagi setelah mengikuti program pelatihan tersebut, contohnya mendesain gambar untuk ukiran digelas dan mendesain kaos.

